

令和3年度 大牟田市教育委員会 2月定例会会議録

1. 日 時

令和4年2月15日（火）

開会 14時00分 閉会 16時17分

2. 場 所

大牟田市庁舎北別館4階第2会議室

3. 出席者

教育長：谷本 理佐

委 員：山本 和夫、嶋田 桂子、東 秀樹、笹井 葉子

4. 欠席者

なし

5. 出席事務局職員

事務局長 中村 珠美、教育監 平河 良、総務課長 平野 裕二、同課主査 石橋 安司、
学校再編推進室長 中野 重則、教育みらい創造室主査 松葉 茂、
学校教育課主査 原田 賢浩、同 葉玉 稔大、指導室長 小宮 武士、学務課長 黒田 昌幸、
同課給食担当課長 木下 久美子、同課副課長 内野 裕昭、人権・同和教育課長 平田 浩司、
市民協働部副部長 富安 徹、市民協働総務課主査 木下 勝、生涯学習課長 原 美佳、
同課地域学習担当課長 楠 修、同課主査 浦川 一浩

6. 傍聴人数

0人

7. 開会の宣告等

14時00分、教育長が開会を宣告し、本日の議題について非公開の発議の有無の確認を行った。事務局長から、協議事項1及び協議事項2は予算案その他市長が議会に提出する議案の作成についての意見の申出に関する事項であるため、非公開が相当と考えられる旨の報告がなされた。これを受けて、教育長から、協議事項1及び協議事項2を非公開とすることの発議がなされた。採決の結果、全員一致で非公開とすることと決定した。

（報告事項）

1 第74回成人式の実施状況について【生涯学習課次世代育成担当】

教育長 第74回成人式の実施状況について説明をお願いします。

地域学習担当課長 第74回成人式の実施状況について説明します。

（資料に基づき、以下の内容について説明）

- ・ 1月9日に大牟田文化会館大ホールで実施した第74回成人式の式典概要、出席状況、式典の出演者・協力者等及び前回からの変更点

教育長 何かご意見・ご質問等はありませんか。

委 員 例年以上に、文化会館の周辺にパトカーが多く配置されていたように思いましたが、そのように（市から）要請したのでしょうか。

地域学習担当課長 （市から要請したのではなく、）今回、館外における密の抑制のため駐車場を閉鎖したことから、大牟田警察署交通課が路上駐車対策のため配置したものと聞いております。

委 員 例年、配布資料を会場内外に捨てて帰る新成人がいましたが、今回、記念品のエコバッグの中に資料を入れて配布したことで、捨てる人が減りましたか。

地域学習担当課長 昨年も、資料を入れる紙袋を配布したり、パンフレットを新成人の名前入りにしたためと思われるが、一昨年までのように捨てて帰る人はほとんどいませんでした。今回も同様で、エコバッグを配布した効果はあったものと思われます。

委 員 分かりました。

委 員 今のお話を伺って、名前入りのパンフレットは素敵な取組だと思いました。パンフレットのデザインに協力をいただいた明光学園の方々からは、「新成人になったときにパンフレットに自分の名前が入っていたらうれしいな」と思いながら作りました。」という声を聞きました。また、今回、産業経済部から記念品のエコバッグと菓子詰め合わせの提供を受けたとのことでしたが、次回も協力を依頼してください。

委 員 記念品について、準備した数と配布した数を教えてください。

地域学習担当課長 開催前の時期は、新型コロナの感染状況が比較的落ち着いていて、市外の方からの問い合わせもあり、出席者が多くなるのではないかと予想したのですが、準備した700のうち、実際に配布した数は484でした。

委 員 私も、ボランティアスタッフの高校生の方から、参加してよかったとの声を聞きましたし、年子のお子さんがおられる親御さんからは、YouTubeの動画も昨年よりよくなったとの声を聞きました。

地域学習担当課長 ありがとうございます。

委 員 駐車場を閉鎖したことで、文化会館のホワイエ内や玄関付近での密の解消につながりましたか。

地域学習担当課長 今回の駐車場閉鎖の目的は、密対策と駐車場でのトラブルの防止の2点でした。昨年もそうでしたが、圏民ロビーに人を滞留させないことを主眼に置いて対応したところですが、密が全く生じなかったかと言えば、そうではなかったかも知れませんが、皆さん、マスクも基本的にはされていましたが、一定の対策にはなったのではないかと考えています。

委 員 受付時の検温で熱があり出席できなかった人はいましたか。

地域学習担当課長 いませんでした。

教育長 他にありませんか。

無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。

(了解する旨の声あり)

2 令和3年度大牟田市立小・中・特別支援学校PTA連合会「対市陳情」に対する回答案について【生涯学習課次世代育成担当】

教育長 令和3年度大牟田市立小・中・特別支援学校PTA連合会「対市陳情」に対する回答案について説明をお願いします。

地域学習担当課長 令和2年度大牟田市立小・中・特別支援学校PTA連合会「対市陳情」に対する回答案について説明します。

総務課長 具体的な回答内容については、私の方から説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明)

- ・ 令和3年7月27日に行われた大牟田市立小・中・特別支援学校PTA連合会「対市陳情」に対する回答案
- ・ 2月25日に回答を行う予定であること。

教育長 何かご意見・ご質問等はありませんか。

委員 資料5ページ目の空調設備の設置についての回答の下から2行目に「今年度は、未設置の特別教室に設置するための実施設計を行っております。」とありますが、そうすると、令和4年度以降に設置することになりますか。

学務課副課長 はい、そうです。

委員 学校別陳情項目一覧表の高取小と銀水小の項目に「サッカーゴールの撤去」がありますが、撤去後には新しいものを設置することになりますか。また、「大木の枝おろし」や「樹木の剪定・伐採」の項目がいくつかの学校にありますが、対応が「4」（4年度で対応予定）となっているのが気になりました。急を要するものについては学校判断で対応されていますか。

学務課副課長 サッカーゴールについては、使用されていないものが撤去されないままになっているので、撤去してほしいというもので、新しいものを設置するものではありません。樹木の剪定や伐採については、3年度に高木剪定の要望があったものは3年度に対応しています。4年度に要望があれば4年度に対応します。

委員 ということは、3年度の要望には対応していて、4年度にも要望があれば4年度に対応するということですか。

学務課副課長 はい。3年度に対応しても、1年経てばまた伸びてきますので、その場合はまた対応します、ということです。

委員 対応を先送りするのではないということですね。

学務課副課長 はい、そうです。

委員 そうであれば、どこかにそのような説明が書いてあれば分かりやす

のですが。

- 委員 伐採は、根元から切るということですか。
- 学務課副課長 根元から切る場合もあれば、枝おろしを行う場合もあります。学校から状況を確認して対応しています。
- 委員 「学校配当予算で対応して頂くもの」とされている項目が、小学校で12件、中学校で3件ありますが、対応済みとなったものはどれか分かりますか。
- 学務課副課長 現段階では、対応済みかどうかの確認は行っていません。
- 委員 資料9ページ目の「正門前県道の一方通行化（羽山台小）」を検討しているということですが、これは、羽山台小学校の正門前から草木八幡宮方面に向かう道路のことですか。
- 学務課副課長 はい、そうです。
- 委員 この道路は狭くて交通量も多いのですが、一方通行化を通学時間帯だけ行うということでしょうか。一方通行化するのには、周辺に代替の道路がありませんので難しいように思いますが、子どもたちの安全確保のためにガードレールのようなものを設置するような方向性は出ていませんか。
- 総務課長 回答を作成した課に確認した上で、改めて回答させていただきます。
- 教育長 他にありませんか。
- 無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。
(了解する旨の声あり)

(協議事項)

1 令和3年度大牟田市一般会計補正予算(案)について【総務課・市民協働総務課】

《大牟田市教育委員会会議規則第3条ただし書きの規定により非公開》

2 令和4年度大牟田市一般会計当初予算(案)について【総務課・市民協働総務課】

《大牟田市教育委員会会議規則第3条ただし書きの規定により非公開》

3 令和4年度大牟田市学校教育振興事業計画(案)について【教育みらい創造室】

- 教育長 令和4年度大牟田市学校教育振興事業計画(案)について説明をお願いします。
- 教育みらい創造室主査 令和4年度大牟田市学校教育振興事業計画(案)について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 令和4年度大牟田市学校教育振興事業計画(案)の概要と重点事業の内容

教育長 何かご質問・ご意見はありませんか。

委員 「スクールソーシャルワーカー活用事業」については、資料12ページ目の施策・事業体系図でも内容を整理して掲載していますか。

教育みらい創造室主査 はい。12月にご説明した際に新たな取組としてお示しした「スクールソーシャルワーカーを活用した学校相談体制支援事業」を、従前から実施している「スクールソーシャルワーカー活用事業」に統合する形とするよう庁内調整が行われましたので、施策・事業体系図でも、表記する内容を整理した上で掲載しています。

委員 コミュニティ・スクールについては、吉野小学校と宮原中学校とで同時に実施するのですか。

指導室長 宮原中学校区についても、4年度から（「小中一貫教育推進事業」の中で）コミュニティ・スクールとして推進していきます。施策・事業体系図の12ページの「大牟田版コミュニティ・スクール推進事業」は、吉野小学校での取組を表しています。

教育監 3年度から本市にコミュニティ・スクール制度を導入するに当たって、どの学校であれば充実した成果と課題の検証ができるかを検討し、地域との関係をしっかりと構築している吉野小学校が最も適切であると判断しました。

元々本市では、将来的には中学校区単位でコミュニティ・スクールの運営するという考え方を持っていましたので、4年度は、吉野小学校で得られた成果を中学校区に応用して進めていこうというものです。

そのため、将来的には、現在の吉野小学校の学校運営協議会は、橘中学校区に移行する形で発展的に解消することとなります。

総務課長 橘中学校の再編に合わせて、宮原中学校区と同様の形で学校運営協議会を設置することとなります。

教育監 それは、吉野小学校がコミュニティ・スクールでなくなるのではなく、橘中学校区内の小学校も含めて1つの学校運営協議会を設置するという枠組みです。

事務局長 その場合でも、地域学校協働活動推進員は1名の配置で、その方が、中学校を核として、校区内の小学校も対応することとなります。

教育長 他にありませんか。

では、今後は、3月下旬に開催予定の臨時会で審議をお願いすることとなりますので、よろしくお願ひします。

（承諾する旨の声あり）

教育長 その他にご意見、ご質問はありませんか。

無いようでしたら、以上で2月定例会を閉会します。

閉会 16時17分